

## Industrie

## Sterimed pousse toujours en croissance externe

Ce 12 octobre 2023, Sterimed et SteriPack Ireland annoncent leur rapprochement dans le monde du packaging médical.

Basée à Mullingar sur un site ultra moderne, Steri-Pack Ireland est dotée d'outils de production dernière génération permettant d'offrir des solutions d'emballage médical haut de gamme et sur mesure aux principaux fabricants de dispositifs médicaux et aux sociétés pharmaceutiques.

Le groupe Sterimed, créé sur la base de la papeterie Arjowiggings d'Amélie-Bains, est leader mondial dans la fabrication d'emballages de stérilisation. Le groupe maîtrise à la fois la fabrication des substrats de spécialités, la fabrication et la distribution des emballages et consommables de stérilisation prêts à l'usage pour une sécurité optimale des patients et personnels soignants.

Le fort développement du groupe s'est appuyé sur une croissance à la fois organique et externe, avec 7 acquisitions structurantes au cours des dernières années.

Avec près de 260 M€ de chiffre d'affaires, Sterimed est présent sur tous les continents à travers 23 sites, dont 13 usines de fabrication, et s'appuie sur 1 300 collaborateurs pleinement engagés.



Thibault Hyvemat, PDG de Sterimed.

## Diam Bouchage

## Une nouvelle année record

Le groupe Oeneo a publié le 10 mai ses résultats annuels pour le dernier exercice. Le groupe a réalisé un CA de 348,2 M€ pour 2022/2023, en progression de 6,8 % par rapport à l'exercice précédent. La division bouchage du groupe, Diam Bouchage dont le siège est à Céret, constitue la plus forte part du CA global. Elle enregistre un CA annuel de 244,5 M€, le chiffre d'affaires le plus élevé de son histoire, en hausse de 5,1 %.

L'essentiel de ce CA, 160 M€, vient de l'activité de la société à Céret, en progression, elle, de 30 %. Une progression réalisée selon le communiqué du groupe « dans un environnement complexe marqué par l'envolée du prix du liège, les faibles vendanges de l'exercice précédent et des pénuries de bouteilles en verre chez les clients. (...) Cette progression annuelle est essentiellement portée par l'évolution du mix produit vers le haut de gamme, et par les hausses de tarifs passées sur l'exercice afin de répercuter l'inflation des coûts. La hausse du prix moyen de vente a permis de compenser le recul des volumes centré sur les produits d'entrée de gamme. (...) Le marché des vins premium, de plus en plus séduit par les solutions Diam, continue de soutenir la croissance. Le Groupe a commercialisé plus de 2,54 milliards de bouchons en liège en 2022-2023. Désormais présent dans plus de 85 pays. » Diam bouchage emploie près de 620 personnes, dont plus de 250 à Céret.

## Réemploi

## Eternity Systems et Re-uz® partenaires

Eternity Systems, leader mondial du lavage de bacs plastiques, et le groupe Impact, leader européen de l'injection plastique et sa marque Re-uz®, ont annoncé le 9 mai leur partenariat pour conquérir le marché français de la restauration collective. Impact est le nouveau nom de Proplast qui avait racheté en 2019 Ecocup, un des leaders du gobelet réutilisable en France, fondé à Céret et présent au Boulou. Les deux groupes visent à travers leur partenariat à proposer « une offre complète, écologique et économique aux collectivités, entreprises et associations souhaitant s'engager dans une démarche responsable, bientôt obligatoire dans le cadre des lois Agéc et Egalim. La mise en place de cette synergie industrielle et commerciale permettra à Re-uz® et Eternity Systems de renforcer leur présence sur le marché de la restauration. » Les deux entreprises annoncent vouloir développer les sites existants et créer 5 à 6 nouveaux centres de lavage dans les deux ans.

Le groupe Impact emploie 900 salariés et réalise un CA de 210 M€ en 2022. Eternity Systems a réalisé un CA de 116 M€ en 2022 et emploie 1 450 personnes dans le monde dont près de 250 en France et une vingtaine à son siège à Perpignan.

## Santé

## Bonne santé pour les laboratoires

Les laboratoires d'analyses du département ont réalisé une très bonne année 2022, après une année 2021 exceptionnelle. Les deux plus gros laboratoires des P.O., Médilab 66 et Biopole 66 ont vu leur CA progresser respectivement de 62 % et 45 % en 2021. Une forte expansion liée en grande partie aux analyses liées au Covid 19. Les laboratoires ont vu logiquement leur activité décroître en 2022, mais leurs résultats nets restent très élevés, de l'ordre de 26 % du CA. C'est dire la bonne santé des labos.

## Clinique Saint-Pierre

## La santé est une grosse machine

La clinique Saint-Pierre de Perpignan est la 22<sup>e</sup> entreprise du département en termes de chiffre d'affaires, dépassant les 76 millions d'euros en 2022.

Médipole, également dans le groupe Elsan, est 35<sup>e</sup>. La santé pèse. P.B.

Julien Coulomb, directeur de la clinique Saint-Pierre, et Pascal Delubac, directeur territorial d'Elsan, évoquent l'évolution de la clinique. « Les travaux d'agrandissement et notamment de modernisation du bloc opératoire ont permis d'augmenter qualitativement et quantitativement le nombre de patients à prendre en charge avec, en corrélation, du recrutement de personnels soignant. 70 000 séjours sont réalisés tous les ans, urgences comprises. » Selon les responsables, le Covid a néanmoins freiné les évolutions. « Il a fallu sortir de ce difficile épisode, reprendre un fonctionnement normalisé pour ouvrir avec le personnel adéquat le capacitaire de la clinique qui est de plus de 200 lits et places. » Les difficultés de gestion avancées sont, selon Pascal Delubac, liées à la démographie médicale et soignante. Il évoque un contexte d'inflation « extrêmement difficile à maîtriser,

avec des tarifs fixés par l'Etat qui ne couvrent pas les surcoûts. Sans bénéfices, pas d'investissements, sans investissements, pas d'attractivité pour les médecins et donc pour les patients. » 5 millions d'euros ont été investis pour moderniser les blocs opératoires, en plus des investissements courants.

## « Sans bénéfices, pas d'investissements »

« Si l'on se réfère au dernier rapport de la Cour des comptes ce mois-ci, il est facile d'identifier où vont les importantes aides de l'Etat, on ne peut donc nous reprocher de gérer avec la rigueur. » Pour Pascal Delubac, une concurrence entre public et privé n'a pas de sens quand il y a chaque année 500 000 habitants supplémentaires en région. « La coexistence des deux secteurs

est nécessaire (...) les patients doivent conserver le libre choix pour ne pas vivre dans un système unique non garant de qualité. » Sur les tensions actuelles dans les urgences, là encore la démographie médicale est mise en cause. La question d'une nouvelle fermeture des urgences de nuit est en suspens. « On attend d'en savoir un peu plus. (...) Souvent les élus et autres responsables nationaux demandent que les médecins du privé participent à la permanence des soins, ils ne devraient pas oublier que le différentiel concernant le paiement des contraintes liées à cette permanence génère des tensions, et que les médecins libéraux ont déjà une charge de travail conséquente. » Sur les investissements, le groupe Elsan prévoit d'installer à Toulouges les locaux de l'école d'aides-soignantes et d'auxiliaires de puéricultures actuellement intégrée au campus de la CCI à Perpignan.

## Le Top 25

## Les plus fortes progressions en 2022

	C.A. 2022 en M€	C.A. 2021 en M€	Résultat en K€	Effectif	EVOL. C.A. 2022/21 en %
1 PHILAFRANCE (MISC)	44,4	27,5	4110		1,61
2 CHANTIER CATANA	159	104,9	13500	1400	1,52
3 VIALADE	22,7	16,4	106	16	1,38
4 STÉ MÉDITERRANÉENNE DE DISTRIBUTION	29,2	21,7	199	27	1,35
5 PRIMAFEL (MISC)	32,1	24,3	597	18	1,32
6 EXCEL CAR (RIVESALTES)	33	25,2	821	8	1,31
7 STERIMED Amélie	260	200	7986	1200	1,30
8 OENEO - DIAM FRANCE (EX-SABATE)	160	123,2	12096	190	1,30
9 PERPIGNAN AUTOMOBILE FIAT (NDK)	39,3	30,6	1413	54	1,28
10 FAUS DURA (MISC)	73,6	57,8	755		1,27
11 ALTERNEA (EX LACOUR RENÉ - MISC)	79,5	62,9	1040	81	1,26
12 AGRISUD SOC. COOP. (MISC)	63,5	50,3	128		1,26
13 GARAGE SUDRIA	27,8	22,3	1380		1,25
14 SABENA TECHNICS PGF (EX NEW EAS)	22,3	18	848	167	1,24
15 COOPÉRATIVE "ILLE FRUITS"	41,9	33,9	1260	24	1,24
16 SOLIA	31,5	25,5	4260	47	1,24
17 GROUPE SAVEUR DES CLOS	58,8	47,8	179	6	1,23
18 TOP FRUITS	30,5	25,2	596	6	1,21
19 BF PARTICIPATIONS (ETS BELLOC)	26,6	22,1	1223		1,20
20 DISMA INTERNATIONAL	353	294,9	8670	134	1,20
21 MECA TRANSPORT	55,4	46,8	367	261	1,18
22 GROUPE M+ MATERIAUX	306	259,9	14300	699	1,18
23 LA CAT. DISTRIBUTION SUPER- LAROQUE	29,4	25	596		1,18
24 NORCA	24,4	21	200	132	1,16
25 GUASCH	52,7	45,4	1380	144	1,16

2022 aura été une bonne année pour quelques entreprises de Saint-Charles, comme PhilaFrance, Primafel ou Alternea (ex-Lacour) qui enregistrent de très fortes augmentations de CA de 26 à 60 %.

L'année aura aussi été bonne pour des sociétés industrielles comme Catana. Le leader de la construction de catamarans a enregistré une très forte hausse des commandes de ces catamarans. Ces ventes ont plus que doublé en deux ans et progressé de

50 % en 2022. Forte évolution positive également pour Sterimed à Amélie, qui poursuit un développement très rapide depuis sa constitution et devrait atteindre les 300 M€ de CA cette année. Diam bouchage a suivi le même rythme cette année. Le bouchonnier a surfé sur ses bouchons haute technologie Diam, mais fait face désormais à un défi plus difficile face à une consommation mondiale du vin qui diminue, comme la production du liège. La

Maison Vialade continue à pousser aussi vite que les champignons qu'elle cultive. Le développement de sa nouvelle unité de Rivesaltes devrait encore la faire grandir. 2022 a également été une excellente année pour des concessionnaires automobiles. Elle l'a été également pour Bernard Guasch qui continue, année après année, à faire grandir l'entreprise familiale. De quoi bien battre en brèche, la croyance qui dit que le XIII porte malheur.